

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.
Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA se responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 125 varas al Este de la Oficina Telégrafica, Avenida 9a. Oeste.—Apartado 109.

MUSICA!
Contando con una competente estudiantina, moderno y selecto repertorio, ofrezco desde tercieto para bailes, paseos serenatas, etc. Diríjase a
VICTORIANO GARRO
en la Tintorería de J. Viesente Peralta al Sur del Colegio de Señoritas.

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MIERCOLES 15 DE FEBRERO DE 1911

NUMERO 2596

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salte de Génova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oruzao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Oruzao, La Guaira Ponce, Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Febrero de 1910.

7-09

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 4 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pio. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colon (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado"

marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D. 7

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José

La Tempestad

RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA.
Enero 12.—2 m.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación a la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—
San José, 21 de enero de 1911.



ALSEN

el rey de los CEMENTOS

Ordenes por cable a costa del Agente en Costa Rica ALF. ESQUIVEL

FABRICA DE ESCOBAS DE M. A GUTIERREZ EN CURRIDABAT

Por contar con suficiente rama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así:

Las de 15 pulgadas que antes se vendían a Ct. 9.00, a.....	Ct. 8 00
.. 17	9 00
.. 18	10.50
.. 20	12.00

A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10 o/o de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdusca y no COLORADA que es podrida y nada dura.—Curridabat, 31 de enero de 1911.

M. A. GUTIERREZ

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 11 de febrero de 1911

Tipos de cambio	
A LA VISTA	
Londres.....	112 o/c
New York.....	118
San Francisco.....	118
New Orleans.....	118
Paris.....	110 1/2
Barcelona.....	102
Hamburgo.....	108
Jamaica.....	120

FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Oarroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27-1

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de 1a. a	10 00 el quintal (diez colones)
" " 2a. ,	8 00 " (ocho colones)
" " 3a. ,	7 00 " (siete colones)

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20
" " " " ida y vuelta..... " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 0 o 10 —Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

A LOS EXPORTADORES

La Línea Atlas avisa que tendrá los siguientes vapores extras que vienen a Limón a cargar café:

Alleghany.....	5 de febrero de 1911
Altal	19 > > >

También vendrán en iguales fechas del mes de marzo si hubiere suficiente café.

Estos vapores salen directamente para New York vía LA HABANA.—JOHN M. KEITH, Agente General.—San José, enero 14 de 1911. 1 m.

Se vende en Turrialba el terreno denominado LA HACIENDITA, con tigo a la población. El terreno es de agricultura y consta de 50 manzanas. Se vende en lotes de diez manzanas, pagando la mitad al contado y el resto a uno y dos años de plazo, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Turrialba con don José Navarro y en San José con don Manuel A. Serrano C.—Enero 21. 1 m.

Notas rápidas de todas partes

Reunidos en la ciudad de Alajuela los electores de los barrios de Concepción y Desamparados, a efecto de elegir sus representantes ante la Municipalidad, resultaron nombrados para esos cargos por el primero de los distritos citados como propietario y suplente, respectivamente, los señores Juan González Rojas y Juan Bautista Fajás Espinoza, y por el segundo los señores Juan María Salas Caballero y Próspero Jiménez.

En San Miguel Norte de Santo Domingo de Heredia se construirá una escuela. La obra ha sido sacada a licitación

Para el concurso del presente año existen las siguientes becas vacantes en el Colegio Superior de Señoritas: Por la provincia de San José 1, por la de Heredia 4 y por la de Alajuela 4. El plazo para recibir solicitudes vencerá el 28 del corriente, quedando abierta la matrícula en el Colegio de Segunda enseñanza de Alajuela. Las clases comenzarán el lunes seis de marzo, a las siete de la mañana.

En el barrio de Tilarán del cantón de Cofre se levantará un edificio para Agencia de Policía, cárcel y oficina de correos y telégrafos.

A bordo de un vapor, falleció en Limón la señora Katherine Gumming, cuyos familiares, así como calidades y nacionalidad son ignotas.

A causa de la tosferina murió en Estrada un niño de cuatro meses de edad llamado Manuel Mora Angila.

A la edad de un siglo falleció en Santa Rosa de Santo Domingo de Heredia la señora Salvadora Barquero González, natural de Heredia.

Además, a avanzada edad han ocurrido las siguientes defunciones: en Cervantes del cantón de Alvarado, Juana Mesén, de 70 años; en Jiménez de Limón, Manuela Torres Miranda, de 75 años, natural de San Miguel, de El Salvador; en Puerto Viejo, Heury Dura Pomer, de 77 años, y en Puntarenas, Eusebia Espinoza, de 80 años, natural de Nicaragua.

A causa de artilostomiasia han muerto: en Limón, Ramón Fernández, de 14 años de edad, natural de Oolombia; Edward Morgau, de 25 años, y William Sergeant, de 21 años, vecino de Matina.

En Heredia murió asfixiado un niño de dos meses dieciocho días de edad, cuyo nombre es José Andrés Cordeiro. El caso fué casual.

6º OBSEQUIO A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores:

- Victor Manuel Obregón
- Francisco Cruz Acosta, Alajuela
- Luis Arce R., Alajuela
- Sadi Laporte.
- Corte de pantalón: Octavio Saborio.
- Corte de chaleco: Celso Chavarría, Pacaca.

Cuatro vestidos regalados; además un pantalón hecho, un corte de chaleco fantástico y uno de pantalón. Todo eso lo obtendrá usted si ahora un colón semanal: este obsequio lo podrá recibir antes de 45 semanas y de todos modos a las 46 semanas recibirá un flux hecho al gusto de usted.

Buscribense todos los días en mi sastrería o con mis agentes: Maximiliano Solano, Santa Cruz; Bernardo Casillo Molins, Alajuela; Ramón Ramírez, Cartago; Francisco Herrera A., Escazú; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, cantón de Mora.

Sastrería Ricardo Muñoz M.
Calle Central, 50 varas al Norte de Catedral. Acepto órdenes por correo, Apartado 435.

NOTAS DE CARTAGO

En la noche del domingo se balló con gran animación en casa de don Clemente Peralta, con asistencia de muchas bellas cartaginesas, entre las que recordamos a E. san de Blois, Adela Phillips, María Julia Sáenz Poveda, Anita, Damiana y Angélica Quesada, Marta Peralta, Herminda, Odilia y Otilidia Sandoval, Jessie Armatong y Luisa Rojas.

De temporada se encuentra en esta simpática señorita Clemencia Araya, que haga larga su estadía en esta son nuestros deseos.

Con buenos resultados se ha comenzado a recolectar dinero para el

VEASE LA 1ª. PAGINA

La Municipalidad de La Unión contra el saneamiento de la capital

Ya es sabido que los trabajos de la cañería de esta capital se están llevando a cabo con toda actividad para que muy pronto sea halagadora realidad esa obra magna por tanto tiempo deseada.

Después de los obstáculos vencidos, que no son pocos, ya se creía tocar el fin de tantos esfuerzos realizados para dotar a San José de agua excelente y extirpar así el germen de las enfermedades que nos azotan.

Pero a última hora se ha presentado una nueva dificultad, que no era de bibe prever.

La Junta de Saneamiento de San José ha recibido aviso de que la Municipalidad de La Unión ha mandado suspender la apertura de las zanja que para la colocación de los tubos por los cuales vendrán las aguas del Chiguite, se estaban haciendo. Esa disposición, naturalmente, paraliza los trabajos, con gravísimo perjuicio para los habitantes de esta ciudad.

No sabemos a qué se debe la extraña actitud de la Municipalidad de La Unión con respecto a la importantísima mejora que se trata de llevar a efecto en la capital.

¿Por qué se opone aquel Ayuntamiento a que pasen por la villa de La Unión las aguas que han de abastecer nuestra cañería? ¿Qué perjuicio causa la apertura de las zanjas en donde deben colocarse los tubos

que han de conducir dichas aguas? No es posible contestar satisfactoriamente esas preguntas, y cabe su poner que predomina en la disposición a que nos referimos, un raro capricho, algo así como una injustificable hostilidad contra los vecinos de San José.

El Ayuntamiento de La Unión no quiere que tengamos agua buena; no quiere que se realice la obra de saneamiento de mayor importancia; no quiere que nos pongamos a salvo de la mortalidad que nos diezma.

Y para impedirlo se vale de medios censurables, se ampara a derechos cuyo fundamento se ignora, y ejerce una tiranía irritante contra la capital de la República, tiranía que no cabe aceptar en ninguna forma.

No sabemos que ninguna otra Municipalidad haya puesto obstáculos como el anotado, cuando se trata de una obra que, como la cañería, no sólo responde a necesidades apremiantes de la salubridad, sino que es, además, altamente humanitaria puesto que va a salvar muchas vidas, a evitar muchas dolencias, y a poner término a muchos males.

Preciso es que el Gobierno y la Municipalidad de San José, en la medida de sus facultades, traten de allanar la dificultad que se presenta, a fin de que no sufra retrasos la mejora de la cañería de San José.

Fallece LA CONDESA de Brimont

Cartago, 8 de febrero.—El correo de estos días procedente de Europa, ha traído la sensible noticia del fallecimiento en Turín (Italia) de la respetabilísima Condesa de Brimont, madre de los muy estimados cuanto queridos por nuestra sociedad y por la de esa capital, señores Conde y Vizconde de Brimont, que actualmente tienen su residencia en esta ciudad. La señora Condesa vivió casi un año en una hermosa posesión que tenía en los alrededores de esta población, de donde partió para el antiguo mundo, dos días después del terremoto, durante la dolorosa y forzada emigración. El señor Conde de Brimont y su cuñado el señor Ingeniero don Vittorio Pino, prestaron muy importantes servicios a Cartago, en los tristes días siguientes a la catástrofe.

Sírvanse aceptar los señores Conde y Vizconde de Brimont, así como el señor Pino, nuestras simpatías y con ellas nuestros sinceros testimonios de condolencia.—A.

Nuevo sistema para el arreglo de calles

Los señores Calixto Acosta y R. S. Romey, contratistas de obras, cubano el primero y americano el segundo, se han dirigido al señor Gobernador de esta provincia manifestando que con conocimiento perfecto por la larga práctica que han tenido en Cuba y en otros lugares del pavimento de cemento que es hoy el más empleado por su duración y economía, proponen lo siguiente a la Municipalidad de esta ciudad.

Se obligan a hacer una calle de 100 metros sin ganar un centimo, con tal que se les proporcione el material necesario, y que, si el trabajo es satisfactorio a la Municipalidad, se les de el contrato respectivo.

Advierten que una calle de cemento puede durar de nueve a doce años sin romperse, pues aguanta un peso enorme.

UNA APREHENSION de licor adulterado

El domingo a las 9 de la mañana, el resguardo de esta ciudad aprehendió una botella de aguardiente con gaviilana en la taquilla de Rafael Ramírez, en cinco esquinas; a este mismo se le sigue una causa en el Juzgado de lo Contencioso, por venta de chicha. La casa de habitación y la taquilla están comunicadas.

Mannuel Sáenz Cordero
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha frente al Teatro Nacional con el Lic. don Cleto González Viquez. Ap. 139. San José, enero 15.

Asuntos de policía

Por tratar de impedir el cumplimiento de un policial tuvieron que pasar a la detención Juan F. Murillo y Román Valverde.

—A José Cordero lo recogió la policía ebrio tendido en la vía férrea, cerca del cruce de ella con el tranvía a San Pedro del Mojón.

—Ricardo González Valerio quitó un pañuelo a Raquel Chaves, por lo que ésta provocó a riña a aquél.

—Fue detenido Antonio Centeno por insultar y denigrar a una hija suya. —Una vez en la policía, insultó a ésta por cuanto lo habían detenido, por asuntos que a nadie le importaban, alegando que su hija es su hija y podía decirle y hacerle lo que le daba la gana.

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Abogado y Notario
Tiene su bufete en la 22. Avenida Oeste 50 varas al Oeste del Bazar de don Juan Rafael Mata, en el despacho del Licenciado don Luis Castro Ureña. San José, enero 17.

El camaratógrafo en Alajuela

Función a beneficio del hospital
Alajuela, febrero 14.—El domingo hubo una función espérida, a la que concurrió lo mejor de la gente elegante, quedando el público gratamente impresionado.

Ha sido de tanta simpatía la empresa del señor Barbour, que se le pidió prolongar su temporada por una semana más siquiera, a lo que el empresario accedió, obsequiando la función del próximo jueves a beneficio del hospital de esta ciudad, en correspondencia a la simpatía con que ha sido acogido.

El señor Barbour merece por su conducta nuestros aplausos y nuestros agradecimientos.—Corresponsal.

RE MATE DE GRACIAS para denunciar baldos Municipio de Puriscal

A la una de la tarde del miércoles veintidós del corriente mes, se rematarán en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo 3494 hectáreas y 45 áreas en derechos para denunciar terrenos baldos que corresponden a la Municipalidad del cantón de Puriscal.

Dara informes y oira proposiciones de pago y demás, al señor Agente Fiscal de esta provincia.—San José, 10 de febrero de 1911. 10 v.

Indulto Conmutaciones en confinamiento

Con presencia del informe desfavorable de la Corte Suprema de Justicia, se resolvió sin lugar la solicitud de Zolia Cruz, de único apellido, para que se le indulte de la pena de 90 días de arresto que se le impuso por lesiones y que compurga en Santa Cruz.

—Vista la instancia de Alfredo Valverde Mens para que se le conmute en confinamiento la pena de presidio que descuenta, por estar enfermo; y oído el parecer favorable de la Corte Piena, se acordó de conformidad.

—Se rebajó la décima parte de la pena de presidio que cumplen Catarino Sánchez López y Jesús Estrada Villegas.

—Atendido el memorial de Marciano Zuñiga Pereira para que se le conmute en confinamiento en San Ramón o Zarco la pena de presidio que compurga al informando la Corte Suprema de Justicia que la gracia no procede, se desestimó la petición en referencia.

La guasa le costo cara

Ayer en la mañana se le antojó a Rodolfo Vargas burlarse del teniente de infantería de esta plaza, Leonel Alvarés.

Al efecto, se presentaba varias veces al oficial, se cuadraba y le hacía el saludo de ordenanza, como el soldado mejor disciplinado.

Viendo el teniente que le estaban tomando el pelo, se quejó a un policía, el que se propuso hacer preso a Vargas, lo que logró hacer en el momento en que aquel saludaba muy militarmente.

Condenado Vargas a la Agencia, le impusieron quince días de arresto para que aprenda a respetar a los miembros de nuestro ejército.

Las preparan para inyectarles el 606

Ayer fueron trasladadas dos mujeres del departamento de profilaxis venérea de la cárcel, al hospital de esta ciudad, las cuales padecen de sífilis.

Van a aquel establecimiento de beneficencia pública para ser tratadas por medio del específico del Dr. Ehrlich, conocido por el 6-6.

Hoy en la mañana se les aplicará la primera inyección, de lo que se han encargado los doctores Pupo Jiménez (Luis P.) y Quirós

Previéndose de la malaria. Ramales de cañería Se aprueba un nombramiento. Materiales para las obras de saneamiento

La Junta de Saneamiento de esta capital, en sesión de ayer tomó los acuerdos que a continuación se expresan:

Leída una nota de la Facultad de Medicina, sobre el peligro del desarrollo de la malaria si las zanjas para la construcción de la cañería y cloacas permanecen abiertas mucho tiempo, se acordó transcribir esa comunicación a los contratistas a fin de que pongan en práctica las medidas aconsejadas y se contestó a la Facultad de Medicina agradeciendo la indicación.

—Se comisionó al Ingeniero de la Junta para que de acuerdo con los deseos de la Municipalidad informe si es posible surtir de la nueva agua que viene para San José al distrito de San Francisco de Dos Ríos, sin perjuicio para la ciudad.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Ingeniero de la Junta en el señor Cecilio F. Moya, maestro albañil, como inspector de las obras de cañería y cloacas, con el sueldo de \$ 400 al día.

—Se transcribió al señor Ministro Peralta un oficio del Ingeniero de la Junta sobre tubos reclamados a la Compañía Des Conduites D' Eau de los cuales envía la Compañía solamente 105, siendo 160 los pedidos y 22 manchones en vez de 37 que se piden.

—Se encargó al Ingeniero para que vierta un informe acerca de si es posible llevar directamente un ramal de cañería de los estanques de Curridabat a San Pedro del Mojón.

—Se suplica al mismo Ingeniero la ampliación de su informe en la solicitud de los vecinos de Turrújal, en el sentido de si es factible llevar al lugar un ramal de cañería y sobre presupuesto aproximado de la obra.

—Los señores contratistas nombraron como Ingeniero de su parte en las obras de cañería y cloacas a don Daniel González Viquez.

El volcan Poás nuevamente en actividad

(Telegrama de las 9 45 a. m.)
Ciruelas, 14.—El Poás en erupción. Hace días que retumba con mucha insistencia, se encuentra en gran actividad hace como ocho días.—Corresponsal.

Los restos de
doña Celina H. de Sáenz,
quien murió en Bruselas, han llegado a esta capital. Su esposo, hijos, hermanos y demás familia suplican a sus amistades la asistencia al servicio religioso, hoy a las 8 1/2 a. m., en la Iglesia de la Dolorosa, y al entierro El cortejo saldrá para el cementerio a las 10 a. m.—San José, 15 de febrero de 1911.

Es aprobado el dictamen de la Comisión de Hacienda. Pasa el arreglo en primer debate. Sesión de ayer del Congreso

Se abrió a la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Continúa la discusión del dictamen.

Faerron y Picado.—Leen sendos discursos motivando su voto aprobatorio al dictamen.

Puesto a votación ese dictamen pasó por inmensa mayoría. Hubo sólo seis votos en contra.

Se le dió al arreglo el primer debate.

A las tres y media se levantó la sesión.

Comunicado

Justa queja de un vecino de Puntarenas

Una autoridad que no quiere cumplir con su deber cuando un ciudadano honrado pide justicia

El domingo 29 de enero último se presentó al billar que yo administro como empleado que soy, un individuo cuyas calidades no conozco más que como ex policía de esta localidad.

Dicho individuo comenzó a jugar carrombolos y perdió. Al exigirme yo el pago de lo que había perdido jugando, me lo negó rotundamente, y como no pude hacer que me pagara el individuo en cuestión, me ví en la necesidad de reponer de mi propia cuenta el valor de lo perdido en el billar.

—Inmediatamente di cuenta de lo ocurrido en dicho billar al 30 Comandante de la Policía, señor Quirós, quien atendió la queja que yo le exponía, ordenando al punto la detención de mi hombre y cuál no sería mi sorpresa al saber que otro día fué despachado, sin ser penado, el que me había quedado debiendo las mesas de billar que había jugado y perdido?

Interrogué al señor Agente de Policía para que obligara a ese individuo a pagarme, contestándome que no había ley que protegiera los servicios de los billareros; pero yo veo que si hay ley para obligar al pago de las patentes y no para que cualquier hijo de vecino juegue cuantas veces quiera sin pagar.

Trasladé al señor Ministro de Policía mi justa queja, la que probaré si es necesario en juicio, llamándole la atención al funcionario aludido, (Agente), para que cumpla con su deber, aplicando los castigos sin contemplación alguna.—Puntarenas, febrero 12 de 1911.—EMILIO PORRAS.

SAN SEBASTIAN ESTA ALEGRE

Los vecinos de la Isla saben que la Municipalidad actual les recompensará el daño que otras le hicieron, privando a San Sebastián de las puras aguas del Río María Aguilar, que por ley natural les corresponde a los isleños, aguas que hoy son inmundas y enteramente venenosas.

La nueva cañería salvará a los vecinos de la contaminación microbiana de que hoy es víctima el barrio de San Sebastián.—E. ZULEDÓN.—San José, febrero 14 de 1911.

AVISOS DEL DIA OTRO CASO DE COLERA EN EL MERCADO

Vendo un negocio de pulpería en el Mercado que se denomina "El León" con una numerosa clientela. Se vende en condiciones muy favorables para el comprador.—MARGARITA MEJIA.—Febrero 15. 2 v.

VENDO UNA FINCA
Situada como a 3 mil metros de la villa de Pacaca, cultivada de caña, café y ptereros con rastrojos, trapiche y patios para beneficio de café. Tiene abundantes aguas y casa contra temblores. Para precio y condiciones, entenderse con Vicente Montero G. en su sastrería en esta ciudad.—Febrero 15. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

ADQUISICION VALIOSA
Los señores Asch & Bros, venden el hermoso y grande edificio, frente al Parque Victoria y donde actualmente está la famosa refresquería "La Eureka". Se nos asegura que hay varias personas interesadas en la compra, y que ya tiene Asch & Bros, propuestas de varios que quieren quedarse con una de las mejores propiedades de Puntarenas.—Febrero 9.

SE VENDE
La pulpería "El Ballester", magnífico negocio para persona de poco capital. Informes en el mismo establecimiento, sito éste 600 varas al Norte de la Iglesia del Carmen y 100 al Sur de la Cervecería Traube. Feb. 5. 10 v.

BUENA OCASION
Se vende una cañita situada a 75 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la de don Gordiano Fernández. Magnífico punto. Precio muy bajo. Dirigirse al ap. de correos No. 21.—enero—29. h. s. o.

CASA
—En San Pedro del Mojón, frente a la línea del tranvía y cerca de la iglesia, se vende una hermosa casa de habitación. Es de madera y se garantiza como la más fuerte contra temblores.—Se vende amueblada si lo desea el comprador. Dirigirse al apartado número 469. Enero 25.

BUEN NEGOCIO
Por tener que ausentarme de esta capital para atender otros intereses, vendo mis fabricas de café y chocolate, situadas en un solo local. Avenida Central Oeste frente a Mr. Asch. En la oficina de "El Noticiero" informaran. Enero 31.

AL PUBLICO
En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodríguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por menor y al mayor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón", por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encontraran de venta la afamada cal de concha. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 28.

MADERAS DEL PACIFICO
En la caballería de Santiago Ghel, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, se vende madera del Pacifico a precios sin competencia.—JUAN GUELL.—ENERO—15.

VICENTE FERNANDEZ MATOS Electricista
Instalación de plantas de luz eléctrica y de teléfonos etc., en ciudades y haciendas. Dirigirse al mismo, en la ciudad de Heredia.—Febrero 4. 1 m.

EN CURRIDABAT
se vende una finca constante de 5 manzanas de café y una de pterero, por Cl. 5,500 al contado ó a plazos. Para informes dirigirse al apartado número 340. San José, enero 30 de 1911. 1 m.

AVISO
El 9 de febrero proximo vuelvo a recibir mi casa donde tengo mi negocio de caballería, alquiler de bestias y hospedaje. Ofrezco mis servicios en mi antiguo local a mis amigos, clientes y demás personas. También vendo un lote de buenas mulas y caballos en buen estado de trabajar, de tiro, carga y silla.—RAMÓN AGUILAR 5.—Alajuela, 19 de enero de 1911. 1 m.

EN LA MASOTA;
se vende heno de buena calidad y moladura de olote con maíz, excelente alimento para animales.—M. A. GUTIERREZ.—Enero 31. 20 v.

AVISO
Teniendo que ausantarme del país vendo muy barato todos los muebles de mi casa de habitación, situada al lado del Monte Nacional de Piedad. Dichos muebles consisten en un Juego de Sala, un Piano marca "Rachals" en perfecto buen estado con su silla y un estantante para Música, un Juego de Comedor, una Cocina de Hierro, Juegos de Dormitorios y una Alfombra de terclopepo grande.—Todos estos muebles pueden verse de las 9 a. m. a 5 p. m todos los días excepto el sábado.—J. A. ROBLES.—San José, 2 de febrero de 1911. 15 v.

Escuela en Talamanca

En este año se abrirá nuevamente la colonia escolar de Talamanca. Con ese fin salió antier de esta ciudad el Inspector de Escuelas de Limón, don Carlos Johanning, quien es asistido del Gobernador de aquella provincia, se dirigirá a Talamanca.

El viaje lo harán por la vía de Bocas del Toro. En esta población comprarán la madera necesaria para ensanchar el edificio escolar de Talamanca.

¡FIJESE!

He recibido una gran colección de preciosos bordados y metidos, medias para señora y niños de todas edades, fuertes y baratas.

Camisas, corbatas, cuellos, sombreros, medias para caballero

ENRIQUE RAWSON
FRENTE AL BANCO ANGLO

TODO BUENO, NUEVO y barato

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un colón a la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por abonos mensuales desde diez colonos en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colonos cincuenta céntimos y tres colonos vara cuadrada, en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colonos cada una. Para los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por abonos mensuales.

Todos estos lotes están a una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjase a nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Moras y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

Carnes en mal estado Se envenenan muchas familias ¿Se tratará del cólera nostras?

Nuestros lectores estarán impresionados por el envenenamiento ocurrido en esta ciudad, en la persona del Licenciado don Alejandro Castro Carrillo y cuatro hijas suyas.

Este envenenamiento se debe a que la familia Castro Carrillo comió mortadela, la que, sin parecerlo, estaba en mal estado.

Pues bien, otra familia que compró mortadela (sangre de cerdo) en la misma carnicería de donde llevó el señor Castro Carrillo la mortadela, sufrió igual percance: la familia de doña Lo. la Sáenz y de Villalobos, compuesta por esta señora y sus hijas doña Alina de Johanning, señoritas María Luisa y Juana, y el Licenciado don Joaquín Villalobos. Resultaron además intoxicados un niño de seis meses de edad, hijo de la señora Alina, debido a la leche que mamó, y la sirvienta de la casa.

Dichosamente los envenenados están fuera de peligro y completamente restablecidos, a excepción de la sirvienta que está algo delicada, debido a que fué la que comió más mortadela.

Los síntomas de la intoxicación se presentaron con cólicos y vómitos, semejante al cólera nostras.

A este respecto, las rondas de policía dieron cuenta en la mañana de ayer de haberse presentado en esta ciudad como 20 casos de cólera, durante la noche de antier.

Nosotros llamamos la atención con respecto a algunos casos de cólera nostras que se han presentado en esta ciudad, y de lo cual hemos dado cuenta en su oportunidad.

¿Habrán adquirido estos intoxicados el microbio de dicha enfermedad en la carne que consumieron ó en realidad habrán sido víctimas de un envenenamiento esas personas?

En caso de esto último, ¿por qué no se envenenaron todas las personas que comieron carne de la misma res que llevaron las otras?

Estos son puntos que deben estudiarse y resolver los que saben. Con este fin se han recogido algunas carnes que fueron enviadas al Laboratorio Químico Comercial. El dictamen lo verterán hoy.

Entre los atacados de cólera de que dieron cuenta ayer en la mañana las rondas de policía, y que se presentaron súbitamente antenoches, están las siguientes personas: doña Petronilla de Solórzano, doña Nelly de Monge Reyes, cuatro casos en casa de doña Lola F. v. de Barboza, tres en casa de Vicente Hidalgo, tres en casa de David Varela, cuatro en casa de Honorio Badilla y uno en Luis Herrera, empleado de María Meza. Casi todos han sido vistos por médicos de esta ciudad, los cuales han manifestado que se trata del cólera nostras.

Notas DE DUELO

Ayer en la mañana falleció en esta ciudad don Isidro Coto, empleado de la Imprenta Nacional. Su entierro se verificó a las 5 p. m. de ayer, después de los funerales oficiados en la iglesia de la Soledad, para cuyos actos invitaron sus compañeros de labores.

Falleció también el artesano don Horacio Badilla, víctima de una rápida enfermedad. El sepelio de sus restos fué una manifestación de condolencia de sus amigos, debido a lo concurrido del acto.

Para ambas familias, que hoy deplo- ran la pérdida de seres queridos, va nuestro más sentido pésame.

GABINETE Dental Eléctrico
DEL DOCTOR MARICHAL
Cirurgano Dentista

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. Todas las operaciones son por el procedimiento eléctrico. EXTRACTACIONES SIN DOLOR.

Oficina: 50 varas al N.E. del Parque Central, frente al Hotel Noboa, enseguida del Hotel "San José".
HORAS DE OFICINA: 8 a. m. y de 12 a 8 de la noche.—San José, Feb. 5.

Sepelio

Ayer llegaron a esta ciudad los restos de la que fué doña Celina H. de Sáenz, quien falleció en el mes anterior en Bruselas.

La inhumación se efectuará hoy a las 10 de la mañana, previas las exequias fúnebres, que serán en la iglesia de la Soledad.

Nuevamente manifestamos nuestro pesar a la familia doliente, por tan sentido pérdida.

Accidente en un tren. A punto de ahogarse. Viaje del señor Obispo

Puntarenas, febrero 14.—Recibido a las 8 p. m.

De paso para el Guapacaste estuvo aquí el Obispo Stork. Se embarcó anoche.

Del malecón del Rastro Viejo cayó al agua una niña de Antonio Siles, arrojada por otra con quien jugaba. La corriente arrastró a la chica más de 200 varas, siendo salvada casualmente frente al corredor de doña Petra Alvarez.

En el tren que salió para San José iba hoy Manuel Zapata bastante tomado de licor; ocupaba el balcón del coche y cometía la imprudencia de ir colgando de la baranda con medio cuerpo de fuera. Advertido que podía hacerse daño al caer, no hizo caso.

Al llegar el tren a Chacarita, Zapata dió con la cabeza en un poste del telégrafo, recibiendo cinco heridas en el cráneo.

El tren regresó trayendo a Zapata y a éste lo operó el doctor Guerra en el hospital, cincetándole a martillo el cráneo, en forma de círculo, a fin de que la masa encefálica oprimida a causa del hundimiento, recobrar su estado normal. Zapata no ha muerto.

Un chico acaba de recibir contusiones en todo el cuerpo, a causa de una caída de un carretón, pasándole el vehículo por encima.—'Pacífico'.

Regalos

El sorteo de regalos con que obsequia a sus suscriptores la interesante revista "Páginas Ilustradas", será hoy día 15 a las 5 p. m., en la Administración.

Se invita a todos los que no hayan cubierto el recibo que lo hagan, para así tener derecho a los regalos, así como también a presenciar el sorteo.

F. MONTERO BARRANTES
Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al Oeste del almacén de Maíz.—Febrero 4.

Dinero para el Palacio de Paz

El Gobierno ha recibido orden de Mr. Carnegie de girar por la suma de cien mil dólares, para la construcción del Palacio para la Corte de Justicia Centroamericana.

Del donativo que este filántropo hizo la vez pasada con el mismo fin, habían sobrado doce mil dólares, que fueron devueltos al Sr. Carnegie.

El nuevo palacio se construirá en esta capital, para lo cual se busca el terreno.

Un niño ahogado en un riachuelo

Buena Vista de San Carlos, 14 de febrero.—Una criatura de un año, ocho meses de edad, llamado José Luis Ugalde Miranda, hijo de dos vecinos de este lugar, acaba de tener un trágico fin.

El niño que ya gateaba y por estar la casa muy cerca de un riachuelo, pudo llegar hasta él, y al aproximarse a la margen derecha, se fué de cabeza, cayendo en una poza en que se bañan los muchachos, y pereciendo luego.

A consecuencia de las recién pasadas lluvias, por el arroyo bajaban ayer con frecuencia grandes crecientes que aumentaban el caudal de dicho riachuelo.

Dadas esas condiciones y aunque se supone que el cuerpo del malogrado niño permaneció por algún rato estacionado en la profundidad de la poza; más tarde que se supo la noticia y que se le fué a buscar, ya había sido arrastrado por la corriente y llevado como a trecientas varas más abajo del punto en que sucedió la desgracia y trasladado a casa de sus padres, Rafael Ugalde y Jesús Miranda, quienes se encontraban impacientes desde el momento de su desaparición, aunque es de advertir que don Rafael no se hallaba en su casa sino en el trabajo, pero fué llamado con el objeto de buscar a su hijo.

La señora Miranda se encontraba sumamente ocupada en sus quehaceres domésticos, y fué entonces cuando la criatura aprovechó esa oportunidad para salir de la casa e irse al río.

El señor Ugalde y su esposa han sido muy visitados con motivo de este sensible suceso.—Corresponsal

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina equisquina detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Negocios fallados EN LA CORTE

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer tarde los siguientes asuntos:

Aprobó el auto de prescripción dictado por el Juez del Crimen de Liberia en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de abigeato en daño de Raúl Santos Estrada, en Paso de Tempisque.

—Confirmó el sobrelamiento decretado por el Juez del Crimen de Alajuela, a favor de León Vega Madrugal por lesiones en daño de su señora Heliodora Alvarado Herra, por cuanto el Agente Principal de Policía de Sabanita penó el hecho como lesiones leves.

—Declaró en estado de sumario la Instrucción para averiguar el delito de depósito de aguardiente clandestino en San Cristóbal de Desamparados, a fin de practicar nuevas investigaciones, y revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento pronunciado contra los indelados Félix y Domingo Valverde Campos y Manuela Campos de ú. ap.

Mueren repentinamente un anciano y una criatura

San Rafael de Heredia, 4 de febrero.—Falleció repentinamente en esta villa el señor Francisco Villegas Miranda, a la edad de sesenta años.

Poco antes de la hora de almuerzo conversaba alegremente con sus amistades y su familia, cuando le sobrevino una especie de síncope y seguidamente se le vió caer desmayado.

Cuando se le acercaron todos los que estaban a su lado, ya había expirado.

Se supone que tan rápido fallecimiento provino de una congestión cerebral, pues el señor Villegas a pesar de su avanzada edad gozaba de una salud relativamente buena.

Sus restos fueron sepultados en la tarde en el cementerio de aquí.—Corresponsal.

San Francisco de Cartago, 13 de febrero.—Acaba de morir repentinamente en este barrio una niña de un mes y cinco días de edad, hija de Jesús Castillo y María Orozco y que respondía al nombre de Beatriz María.

Se cree que la defunción provino de un ataque.—Corresponsal.

EXPLOSION EN CAMPO DE MARTE

Como sucedieron los hechos y el desenlace que tuvieron. Situación en que se hallan muchos prominentes liberales. Actitud del Gobierno y las energicas medidas que ha tomado

Campo de Marte, febrero 13.—Recibido el catorce.—A las 6 a. m. de hoy principiò un incendio en el almacén de artillería y de infantería del Campo de Marte, destruyéndose una parte de esos elementos, pero salvándose como un millón de tiros de una y otra arma, todas las piezas y como tres mil rifles. El Campo de Marte no ha sufrido otro daño ni hubo pérdida de vida, sino un herido.

El país entero está tranquilo y solo hubo suspensión de trenes por hoy; sin embargo, en previsión de que estos hechos obedezcan a algún designio ó conspiración contra el actual orden de cosas, el Ejecutivo ha decretado la suspensión de garantías dando las órdenes necesarias para

seguir el proceso y proceder con arreglo a la justicia.—Corresponsal.

Managua, 13.—Recibido el 14.

—Hoy, después de las 6 a. m. se oyó en el cuartel de artillería del Campo de Marte una explosión seguida del incendio de una gran parte de parque de artillería é infantería.

Se salvó mucha parte de éste junto con todas las Máxim y cañones.

Hubo dos muertos y tres heridos. Decretóse estado de sitio y están detenidos Rodolfo, Emilliano, Marliano y Adán Espinosa, J. D. Gámez y otros liberales.

Las pérdidas se calculan en un millón de dólares. Sumaria permanece en secreto.—FELIPE AVILES

El crimen en Cartago DETALLES DEL HECHO

Cartago, 14.—Amplió la noticia que por telegrama de anoche dió con respecto al asesinato del señor Otoniel Flores.

Entre seis y siete de la mañana de ayer sucedió el hecho, en una de las callejuelas de los alrededores de la población, en el barrio de San Nicolás.

El móvil del crimen, según testigos oculares, fué el licor.

Por dicha callejuela iban a diligencias de ellos Alejandro Gutiérrez, Jullán Vargas, Abel Vargas, Juan Sanabria y su hijo Abel.

Parece que cuando estaban algo distantes de la población, se formó un ligero altercado entre ellos y entonces Alejandro Gutiérrez arrebató un puñal á Abel Vargas, con el cual hirió en el corazón á Juan Var-

gas murliendo instantáneamente. Los antecedentes del crimen no se saben; Gutiérrez y Vargas eran grandes amigos, por lo cual ha llamado este hecho más la atención.

Hace poco que Gutiérrez prestó á Vargas un poco de dinero y una yunta de bueyes que éste devolvió puntualmente.

Alejandro Gutiérrez, una vez que consumió el crimen, se presentó voluntariamente á las autoridades de esta ciudad.

El Juez del Crimen de ésta, una vez que tuvo conocimiento del suceso, empezó con actividad, en compañía de su secretario, á instruir la sumaria.

Juan Vargas deja esposa y varios hijos, que llorarán la muerte del ser más querido.—Corresponsal.

Aníbal Santos
— ABOGADO Y NOTARIO —

Oficina: 50 varas al Oeste del Parque Central de esta ciudad, frente al depósito de azúcar de don José Pinto.—San José, St. 29.

CRONICA

Para Alajuela
Saldrá en esta semana el circo Monte Albano, que actúa en la Plaza de la Fábrica.

Paseo al campo
Muy concurrido y animado promete estar el paseo al Echeverría que tienen en proyecto varias señoritas y jóvenes de esta capital.

Figuran como encabezadores los señores Arturo Bustamante, Julio Sáenz G., Rogelio Castro E., Fernando Echeverría y Pinto. Habrá un animado baile.

Vistas para hoy
Sala 1ª.—(Mortuoria), Pedro Abellán Naborda, á las 2 p. m.
Sala 2ª.—Abelino y Juan Alfaro Ugalde, (fabricación de aguardiente clandestino), á las 1 p. m.

Casación.—Sucesión de Nicomedes Argüello R. contra Esteban Vargas M., (civil), á las 1 p. m.

Defunciones
Nicolas Molina, un año, Catedral; Rafael Pérez, 68 años, Enrique Luque 56 años; Isidro Coto, 39 años, Carmen.

Agencia
Don Otoniel Flores nos participa haber abierto una oficina de agencias y comisiones en la ciudad de Heredia. Ofrece el señor Flores la mayor actividad y honradez en los negocios que se encomienden.

Personales
—Ha regresado de Santo Domingo de Heredia la estimable señora doña Judit de Bonilla.
—Está de vuelta de su paseo á Puntarenas el Lic. don Isidro María Calderón.
—También regresó de ese mismo puerto el domingo último, don Isidro Perera Bolz.

Colera Nostras
Como en forma de epidemia se ha presentado esta enfermedad. Como preventivo y para curarla, la "Botica Universal" ha puesto á la venta un purgante especial, que es fórmula de un reputado médico.

Preguntad por él en la "Botica Universal", esquina S. O. del Mercado.

Nacimientos
Omentosa Juana del Carmen, legítima de Librado López y Leonor Molina; María Cristina, natural de Mercedes Oreamuno; Héctor Abel, legítimo de Abel Meza y Fiorena Zeledón; María Carmen Lía de Rosario, legítima de Jesús M. Zufiga y Ana Rojas.

Hoteles
Imperial.—Entraron S. Madins, de Puntarenas; T. Raitw y A. Acuna, de Limón.

Internacional.—Entraron Albert Delgachim, de Puntarenas; L. Prud'hom, de París; E. López Sánchez y señora, de Barcelona.

Porno con tener
substancias irritantes la Emulsión de Scott infunde confianza.—'Durante veinte años de práctica he usado la Emulsión de Scott como un energético reconstituyente y siempre he obtenido buenos resultados. La circunstancia de no contener substancias irritantes infunde confianza para aconsejarla como un preventivo de la tisis, en la anemia y otras afecciones.'—Dr. F. Valdés, Torreón, Cosh, México.

Pasaportes
Se extendió uno ayer para Edmundo Papp, quien se dirige á Venezuela.

EXPROPIACION El diagnóstico de las vacas tuberculosas

Nombramiento de una Comisión
La Municipalidad de esta ciudad, en sesión de anoche, resolvió lo siguiente:

Se nombró una Comisión Calificadora de Comercio é Industrias.

—Se dió cuenta de haberse recibido la tuberculosis para establecer el diagnóstico de las vacas tuberculosas.

—Se acordó que en lo sucesivo no se proceda á abrir calles ó á prolongar las actuales ni pagar faja de tierra alguna, mientras no se haya inscrito la respectiva escritura de venta y recibida certificación del Registro en la Secretaría Municipal.

—Se pidió al Poder Ejecutivo la expropiación de la zona de terreno necesaria para las obras de cañerías y cloacas en las calles 5a y 7a.

El señor Gobernador y el señor Intendente Municipal presentaron un presupuesto de \$ 1306.40 para la reparación de los daños causados por los temblores en los lavaderos de "María Aguilar" y terminación de los mismos. Se dispuso sacar la obra á licitación.

—Se transcribió á la Junta de Saneamiento una comunicación de la Municipalidad de La Unión, en que avisa haber nombrado como apoderado especial en el arroyo de aguas, al Lic. Justo Bautista Fonseca G.

